

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO,
TACIO CASTRO

San José, viernes 22 de febrero de 1901

ADMINISTRACIÓN
7^a Av^a Oeste N^o 190
Apartado 160. Teléfono 202

Alternabilidad
en el Poder

La Prensa Independiente

Sensata Política
Internacional

PROCLAMA



BERNARDO SOTO

Para Candidato á la Presidencia de la República en el próximo período constitucional de 1902 á 1906

Democracia y
Justicia al mérito

Respeto á la
Opinión Pública

GALERIA ROMA

—DE—
Francisco Simiani

Situada en los altos del Lafayette Hotel

Fotografías en todos tamaños: Retratos al oleo, acurela, crayón, pastel, tinta china, etc.,
PINTURAS DECORATIVAS DE LUJO.

Dr. E. A. Friis

DENTISTA

Graduate of the American College of dental Surger. Chicago

Latest improvement of modern Dentistry.
Crown and Bridgework specialty.
Teeth extracted without pain.

RELOJERIA COSTARRICENSE

—DE—
J. V. MURILLO Y R. M. CHAVES

En este nuevo establecimiento se hacen trabajos de relojería con la mayor prontitud y semero, garantizándolos á satisfacción del público.

Se cobran precios módicos por ser sólo taller de relojería, en donde no se paga lujo alguno. Queremos adquirir clientela y buen crédito solo por la buena ejecución de los trabajos. Ofrecemos componer toda clase de relojes que se nos encomiendan.

La Relojería Costarricense está situada en la manzana comprendida en el Mercado y la Plaza de Artillería, Avenida 6^a Oeste, contigua á la Platería Española.

VINOS CHILENOS

VENDENSE EN LA OFICINA

—DE—

O. MUHM AGÜERO

JOAQUIN MORALES

AGENTE GENERAL DE PUBLICACIONES

COLOM

CORRESPONSAL del Anuario del Comercio, de Madrid, *El Mundo Latino, Las Dominicales del Libre Pensamiento, La Revista Mercantil é Industrial, La Unión Ibero-Americana, El Libro Pensamiento*, de Lima, *El Tiempo*, de Guayaquil, *El Cronista* etc.

Se reciben suscripciones á todos los periódicos nacionales y extranjeros y se contrata la publicación de avisos en Europa y América.

En Panamá, dirigirse á don EUDALDO BASTAR.

A LAS personas de gusto y que deseen tener lo completo en su casa, con una persona no más lo hacen.

Ofrezco mis servicios como cocinero, cochero, bordador y limpiador de toda clase de ropa.

¡Apuraos! para pormenores se dará razón en esta oficina.

SE NECESITA :

una casa en punto céntrico cuyo alquiler no pase de 60 ó 65 colones.

En esta imprenta informarán.

AVISO

Se vende una casa en muy buen punto y con comodidades propias para cantina ó pulpería. Para informes, en esta oficina.

El Dr. Maximiliano Fischel

CIRUJANO DENTISTA AMERICANO

Tiene el gusto de avisar á su clientela que ha abierto nuevamente su oficina dental en la CALLE 20 NORTE, 100 METROS DE LA ESQUINA DEL TELÉGRAFO.

Después de su viaje por Europa y los Estados Unidos, ha estudiado los últimos adelantos de la ciencia, y trae materiales de lo más moderno y práctico. Pronto tendrá instalado un gabinete eléctrico, único en Centro América, conforme el más acreditado sistema de París.

HORAS DE OFICINA: De 8 a. m. 10 a. m. 12 1 p. m. 17 de noviembre de 1900.

DURANTE mi ausencia del país dejo encargado de mis negocios el Licdo. don Ricardo Jiménez.

LUIS ANDERSON.

CAÑA MAGNIFICA de primer corte se vende, puesta en San José, á 2-50 el cien. Informes en la oficina de este diario.

AVISO

Fábrica de cerveza y aguas gaseosas de Juan Malek. Esta fábrica ha sido trasladada á la casa conocida con el nombre de "Los Leones" situada en el "Paso de la Vaca".

CARNAVAL DE NUEVA ORLEANS

EXCURSION DE 4 SEMANAS

PRIMERA SEMANA DE FEBRERO

Gran descuento en los pasajes á Nueva Orleans por la línea de vapores de la United Fruit Co. Viaje de ida y vuelta \$ 60-00, con opción al pasajero de permanecer en esa ciudad hasta dos semanas.

Vapores cómodos y veloces, como el "BEVERLY," "ANSELMO" y "OLYMPIA."

Para pormenores dirigirse á esta Compañía.

San José, enero de 1901.

JOHN M. KEITH.
Manager.

BAZAR
DEL
MERCADO

Renovación constante de sombreros de pita del Ecuador, los que se venden á precios muy reducidos ACUDID Y OS CONVENCERÉIS!!!

PROPIETARIO,
JOSE ESQUIVEL
Corresponsal de una casa fuerte del Ecuador.

EL TIEMPO

DIRECTOR Y PROPIETARIO,

TACIO CASTRO

REDACTOR,

LEONIDAS BRICEÑO

22 DE FEBRERO DE 1901

El viejo Kruger

En las ventanas de una de las principales librerías de esta capital, se exhibe el retrato del viejo nobilísimo Kruger, del Presidente invencible del Transvaal. Está el tío Pablo, vestido de gala, con una hermosa cinta cruzada al pecho y porta vistosas condecoraciones. Apasible es su aspecto, parece un león tranquilo; ni abatimientos ni hondas contrariedades se adivinan en aquel semblante varonil: la quieta magestad de la grandeza de espíritu se dibuja en la cara del robusto boer, de ese luchador insigne que ama con vehemencia la libertad del suelo en que nació.

Sólo la vista del retrato de ese anciano despierta en la imaginación multitud de recuerdos que encienden el pecho de entusiasmo y llevan al espíritu algo así como el goce supremo de la dicha cuando uno está bajo la impresión hermosa de algo extraordinario.

Niños costarricenses, hijos de este país que desea tener alguna vez libertad cumplida: cuando paséis ante el retrato del viejo Kruger, detenéos ante él, fijáos en ese anciano, que él en sí compendia una época y representa una idea sublime. Recordad que ese viejo, fuerte como la roca de granito, ha jurado morir al lado de sus fieles campesinos del Sur de Africa antes que rindir pleito homenaje al inglés; pensad que ese hombre, odiando la opresión, lanzó, á la vista de la humanidad atónita, el reto más terminante á la Gran Bretaña y que después de ponerse de rodillas para orar y pedir al Todopoderoso que protegiese á su pueblo, fué

se á ver cara á cara con el enemigo y á resistir sus embestidas.

Kruger es de esas figuras cuyas siluetas tocan lo sublime y que aparecen ante nuestros ojos con la magestad de semi-dioses. El morirá, así lo ha prometido, al lado de los suyos y con el pecho atravesado por las balas inglesas, pero su último aliento conmoverá á la humanidad entera y hará retroceder lleno de espanto al invasor.

Niños costarricenses: descubríos con respeto ante el retrato de ese amigo de la libertad, de ese viejo venerable.

Leonidas Briceño.

MI PRISION

El 19 de este mes partí en el tren de la tarde para la ciudad de Heredia con el fin de arreglar asuntos particulares. Una vez allí me pareció natural visitar á mis relacionados: mi primera visita fue para el honorable caballero Lic. don J. Gregorio Trejos. Como el plato del día en San José es el rumor de que Federico Mora fue derrotado en Conventillos, no creí cometer indiscreción y mucho menos delito alguno comunicando al Sr. Trejos la noticia, y él mismo la contó á otros después, por no ser un secreto. Enseguida me puse en camino para "La Pitahaya" con el deseo de saludar al distinguido caballero doctor don Juan J. Flores y á mi compañero de infancia Aquileo J. Echeverri. A ellos también los puse al tanto de la derrota de Mora. Por amable invitación de esos señores pasé la noche en aquel lugar. En la mañana del día 20, entre 7 y 8, resolvimos Aquileo y yo pasar á Heredia, donde yo tomaría el tren para S. José. Al montar á caballo aparecieron dos policías y, dirigiéndose á mí, dijo uno de ellos: "¿Es Ud. don Tacio Castro?" Servidor de Ud., le contesté. "Tengo la pena de decirle que vengo con la misión de hacer á Ud. preso." Estoy á su disposición. ¿Dígame, han suspendido las garantías? "No

sé, me contestó," y emprendimos marcha para Heredia; yo en medio de los dos guardianes, como si fuera un bandido, llamando la curiosidad del vecindario que se asomaba á puertas y ventanas, creyendo ver en mí, sin duda, un salteador. Me llevaron al Cuartel de Armas y se me introdujo á un calabozo. A las 2.30 p.m. me condujeron ante el Agente Principal de Policía, don Gustavo Ulloa, quien, dicho sea en honor de él, no desmiente su noble origen ni la posición social que ocupa, me trató como se es tila entre caballeros y sin faltar á su puesto como representante de la justicia. Se me acusaba como *propalador de noticias falsas* y todo por lo que conté á don Gregorio y don Juan. Risa é indignación me causó el cargo, por la oficiosidad y servilismo estúpido y grosero del iniciador de ese proceso. Gracias á la rectitud del señor Agente Principal salí bajo fianza para volver á San José.

TACIO CASTRO.

CRONICA EXTERIOR

SEÑOR DIRECTOR:

La quincena de noticias es tan interesante que no es posible tratar más que de aquello que revista mayor importancia. Partiendo de la muerte de la Reina Victoria y concluyendo con las cuestiones de política Sud Americana, es tanto lo que hay de actualidad que no deja lugar para consideraciones más bien filosóficas sobre los métodos de educación de esta Gran República, que me había propuesto hacer.

Profundo sentimiento causó en todos los Estados Unidos la muerte de la buena Reina de la Gran Bretaña, no por amor á los ingleses, sino por admiración de las virtudes de la noble anciana y el ejemplo moral que dió á una nobleza corrompida en los reinados de sus antecesores cuyas cortes eran el centro del dorado vicio.

Ella vino al trono joven, bella y virtuosa; y por la fuerza de su carácter y ejemplo como esposa, madre y soberana, reformó la alta sociedad británica.

Hoy desaparece del mundo de los vivientes, llena de años y honores y deja á su hijo el

Rey Eduardo VII el más vasto imperio que haya visto el mundo desde aquel de los Césares, unificado y poderoso.

En New York y en todas las ciudades de la federación estaban á media asta las banderas en señal de duelo por la Reina Victoria, excelsa matrona y amiga de los Estados Unidos en los días aciagos de la guerra separatista con los Estados del Sur. Todo Broadway ostentaba las estrellas y listas á media asta. Más abajo, en la Batería, en donde quedan los consulados de las naciones amigas, se veían las banderas de México, España, Alemania, Francia, Rusia; de Repúblicas, Reinos é Imperios, enlutecidas. Hubo una excepción; excepción que ha causado gran escándalo. El City Hall, ó Municipalidad, ostentaba el pabellón americano enarbolado hasta el pico. Parecía como que se habían esmerado en izarle lo más alto posible. En vista de esto, la prensa unánime hizo ver lo impropio de tal proceder, pero el Alcalde, Robert Van Wyck, muñeco de la turba, se negó rotundamente á bajar la bandera para honrar á soberano extranjero. Esta falta de decencia ha indignado á toda la gente sensata. Se basó para ello en que no se había hecho cuando murieron asesinados Carnot, Presidente de Francia; la Emperatriz de Austria; el Rey Humberto de Italia; y otros grandes que han fallecido últimamente, pero bien se sabe que es por grangearse la buena voluntad del electorado de origen irlandés y no por otra razón.

Este hecho mejor que nada demuestra la bajeza de las harpías en cuyas garras yace inerte la gran metrópoli del nuevo mundo, mientras la despojan de su riqueza.

* * *

La Constitución de Cuba está causando gran inquietud al Gobierno americano, pues se encuentran los Estados Unidos, ó por lo menos, el partido en el poder, por frente con un problema azas molesto. Ciertó círculo en Washington habla mucho de lo que debe esta República á la civilización y á la humanidad, y en eso se basan para denegarle á Cuba su independencia. La justiciera masa del pueblo reconoce el derecho de Cuba para gobernarse por sí como poder independiente, y no le cae bien que siquiera se hable de no reconocer la independencia completa de aquella isla. Se nota que el Gobierno de Washington está muy indeciso. Dícese

que se convocará el Congreso en sesión especial para considerar la Constitución cubana, pues McKinley desea que el poder legislativo sea copartícipe con él en lo que se determine, para que no recaiga sobre él únicamente la responsabilidad de los hechos.

Mientras, la prensa con visos de inspiración, hace ver cómo la guerra con España no fué con el objeto de libertar á Cuba sino de poner fin á una situación intolerable que existía á las puertas de esta nación. Basado en esto niega la obligación de dejar á Cuba á sus propios recursos, pues se arguye que la resolución declaratoria de la guerra á España tiene tanta fuerza como aquella en que declaraba el Congreso que no era la intención de los Estados Unidos posesionarse de la siempre fiel isla.

Parecería como que con la experiencia de las Filipinas habrían adquirido los estadistas norte-americanos disgusto de aventuras coloniales, pero como ya dejo apuntado, hay cierto coro de "reformistas" que quieren mejorar el mundo á la manera del lema chileno: "Por lo razón ó la fuerza," y sean cuales fuesen las consecuencias, insisten en el deber de los Estados Unidos de "civilizar y cristianizar á los cubanos." Sépase que son pocos y que no representan, ni mucho menos, la conciencia de la Nación; pero aunque pocos, son muy vocingleros y son suyas las voces que se oyen en mil planes para el "mejoramiento de la triste situación é ignorancia" del latino.

Otra cuestión que se impone es la de las reclamaciones extranjeras contra Cuba, por pérdidas sufridas por súbditos franceses, ingleses, alemanes y de otras nacionalidades durante la guerra de la independencia de Cuba. Esto reviste cierta gravedad, y es una razón sumamente atendible para que los Estados Unidos quieran ingerirse en los asuntos de Cuba. Es un dilema algo difícil de solucionar, pues si esta República retiene á Cuba, se echará encima una deuda de doscientos millones de dollars; y si la deja libre, tarde ó temprano tendría que intervenir para impedir que alguna potencia europea tomase medidas como las que hace algunos años tomó Inglaterra para obligar á Nicaragua á pagar una de esas reclamaciones que imponen los fuertes á los débiles. Desde luego, esto sería una constante amenaza á la paz, y para protegerse, esta República forzosamente se vería en el caso

Internado de Cartago

PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA

ESTE establecimiento se abrirá el 1º de marzo próximo con las mismas condiciones de admisión y con mejoras en el servicio culinario y económico. Los padres de los niños que han estado en años anteriores, se servirán avisar con anticipación si se les conserva el puesto; los demás conviene que soliciten del infrascrito el Prospecto y Reglamento del Internado, á fin de alistarse convenientemente á sus hijos.

Por el Consejo Directivo,—CELSO GAMBOA

de por lo menos tener cierta tutela sobre Cuba.

Promete ser interesante la cuestión y ya trataré de ella conforme se vayan desenvolviendo los hechos.

* *

Por lo pronto, el Gobierno de Caracas está en cuestiones con el de Washington sobre concepciones de asfalto á ciudadanos americanos. El cable sin duda habrá dado á sus lectores los detalles de este incidente que aún queda sin resolverse. A mí me toca sólo hacer notar que es indudable que aparte de que no haya entera buena fe por parte del Gobierno del General Castro, se debe todo esto á las maquinaciones de la compañía americana que actualmente explota los yacimientos de asfalto del Estado de Bermúdez, para impedir que sus rivales le puedan hacer la competencia. Parece que han hábilmente engatusado al Gobierno americano, y le han hecho creer que se trata de graves complicaciones internacionales y de atropellos de ciudadanos americanos por un pueblo indiferente á los derechos de extranjeros. A esto responde la alarma que siente este Gobierno por lo que pudiera acaecer

Sin embargo, se puede deducir de todos los rumores que de Venezuela vienen que el Gobierno de Castro ha procedido con un tanto de arbitrariedad que sin duda tendrá muy mal efecto, especialmente en lo que se relaciona con las simpatías americanas con las Repúblicas del Sur. Ya hay mayor calma en las discusiones del incidente y no se trata de enviar buques de guerra para hacer efectivas reclamaciones por perjuicios á ciudadanos americanos ni para proteger sus derechos amenazados, y sin duda que todo concluirá amistosamente.

* *

Hablando de cuestiones hispano-americanas, corren mil rumores en la prensa acerca de la actitud de los Estados Unidos en los asuntos del Pacífico y todos falsos desde luego. Es notable cómo desde la venida del ex-ministro de Relaciones Exteriores de Chile, el Sr. Errázuriz Urmeneta, cierta sección de la prensa industrialmente circula la especie de que este Gobierno ha negado rotundamente al Perú y á Bolivia la solicitada intervención en las cuestiones pendientes con Chile.

Puedo asegurar que no hay nada de cierto en esto. El Go-

bierno americano no ha negado nada porque no se ha solicitado nada. En cuanto á lo que se refiere á la actitud de los Estados Unidos, si algo, y por razones justificativas, simpatizan con el Perú y Bolivia, pero no han hecho declaraciones algunas en la materia, como se creería al leer diarios y cablegramas inspirados por sonidos metálicos; y mucho menos se ha expresado el Departamento de Estado desfavorablemente á las dos Repúblicas, que gozan de muchas simpatías en Washington. La prensa sigue demostrando sus simpatías por las naciones agredidas y muestra mucho interés en los fuertes preparativos bélicos de Chile, que según pareciera, han de tener otro fin que el de contener á la Argentina, pues declara la prensa de Chile, ya está la cuestión de límites con esa República por vía de un arreglo definitivo. Ya en otra ocasión daré más detalles de lo que pasa aquí con las cuestiones de la América del Sur y de los armamentos fuertes de las Repúblicas.

J. R. DE LA TORRE BUENA,
New York, febrero 6 de 1901
SR. DIRECTOR DE EL TIEMPO.
San José de Costa Rica,
Centro América.

GACETILLAS

Pronto

se unirán en matrimonio la señorita Sofía Barrantes con el señor don Juan Bautista Castro.

Deseamos toda clase de dichas para la futura pareja.

La Violeta

Despacho esmerado á precios módicos.

Doña

Tule de Crespi sigue bastante grave de su enfermedad. También doña Urbana de Arguedas está bastante mal.

La Violeta

Surtido completo de todo lo concerniente al ramo.

Mdme. Zelig de Raffestin

Se ha trasladado á los bajos de la casa de doña Elisa Fernández de Carranza, 8ª Avenida Oeste, donde tiene el gusto de ofrecer sus servicios como Bordadora y Profesora de Francés.

La Violeta

Fábrica de Siropes y Aguas gaseosas.

Lujoso establecimiento

Los señores Romani & Cª

han trasladado su bien surtida casa de comercio al local amplio que antes ocupó el Hotel Francés. Estos señores, al instalarse en ese nuevo local, han introducido en su establecimiento muchas novedades. Que progresen bastante los cumplidos comerciantes son los deseos de este *Tiempo*.

A los patriotas

En la Redacción de *El Tiempo* está el libro de adhesiones á la candidatura Soto á la orden de los buenos patriotas.

NOTICIAS por CABLE

Pekin, 19.—Los enviados extranjeros acordaron dar ocho días de plazo al Gobierno chino para expedir un edicto satisfactorio. El sábado pasaron muy mal rato los comisionados chinos Li Hung Chang y el Príncipe Ching. El Ministro alemán Dr. Von Schwartzstein visitólos para manifestarles que si antes del 23 de febrero no había el Gobierno cumplido con las demandas de los aliados, el conde Waldersee emprenderá marcha á Singan Fu á la cabeza de una gran expedición. Los comisionados chinos le preguntaron cuántos hombres compondrían la expedición; el Ministro les manifestó que habría suficientes para llegar á la capital china. Los comisionados pusieron un telegrama á la Emperatriz viuda manifestándole la necesidad de aceptar pronto las condiciones impuesta por las potencias porque de otro modo los alemanes seguidamente empezarían la marcha hacia Singan Fu. Más tarde un ataché de la legación británica visitó á los comisionados chinos para manifestarles que los ingleses estaban aburridos de esperar la respuesta del Gobierno chino; que la tropa está ansiosa y entusiasta para marchar el sábado con los alemanes.

REMATE

El jueves 7 del presente mes, desde las doce hasta las cuatro de la tarde y de las siete de la noche en adelante, vendré al martillo y SIN BASE las existencias de la tienda

“La Villa de París”

que consisten en Ropa interior para señoras y caballeros, Camiseros, Driles, Sombreros varias clases, Camisas ídem, Corbatas, Pañolones de seda y de lana, Espejos, Lámparas, etc., etc., Objetos para regalos, Pañuelos varias clases, etc., etc., etc., Satín de lana para forros, é ininidad de otros artículos que sería difícil enumerar.

El remate se verificará en el mismo establecimiento todos los días.

¡Acudid! ¡Acudid! ¡Acudid!

San José, 5 de febrero de 1901.

SAML. E. L. MADURO,
Corredor Jurado.

EN el trayecto de la cantina de don Anselmo Laporte á la de Serapio Tomas y Cª se perdió un libro Talarario de apuntes de tostales.

Al que lo presente se le da una buena gratificación en casa de Serapio ó Laporte.

Restaurant Central
DE
H. MONLUIS

No necesita recomendación este afamado Restaurant. Sólo si decimos que quien lo visita una vez no va á otra parte. No hay más que fijarse en la calidad de sus pensionistas, personas de lo más culto.

La cantina, á cargo de Ernesto, rivaliza con todas. Hace éste unos cocktails que se queda uno chupándose los labios.

Lo menos cien personas se reúnen todos los días allí á tomar la mañana.

VACAS

Paridas y garantizadas vende G. Mullner M. entendedor con Calletano Bermudez.

ESCUELA DE MUSICA
“SANTA CECILIA”

Está abierta la matrícula para el presente año, y han dado principio ya las clases: Martes y Viernes para las niñas, Lunes y Jueves para hombres. Clases de

TEORIA, SOLFEO, PIANO, VIOLIN Y CANTO

Para más informes dirigirse al

ALMACEN DE MUSICA de J. J. VARGAS CALVO

Rodolfo Romani & Co.

TIENE el placer de anunciar al comercio y al público en general, que á fines del corriente mes trasladará su establecimiento de comercio á la conocida casa que ocupó el Hotel Francés, frente al Banco de Costa Rica. Cuenta con un gran surtido de mercaderías frescas, que es aumentado por cada vapor, las que expende al por mayor y al detal, á precios los más módicos que hay en plaza. LA CANTINA está servida por dependientes que conocen su oficio, quienes por su cultura y buen trato, no omiten los medios para lograr que el cliente quede satisfecho.

Se pueden obtener desde los licores del país hasta los más selectos del extranjero.

Febrero de 1901.

La Marina

Renace como el Fénix pasando á manos de su nuevo propietario

ALFREDO ESQUIVEL



TODA clase de Vinos, Licores, Golosinas, Viveres, Provisiones y Abarrotes



—A los precios más bajos de la plaza—



AL POR MAYOR Y AL MENUDEO

FRANCISCO ZUÑIGA MOLINA

CALLE 22 SUR, 50 VARAS DEL COLEGIO DE SRITAS

O fresce sus servicios como constructor y todo lo concerniente á su ramo, Buenas referencias y responsabilidad en sus obras.

También vende su casa en la 11ª avenida O., que habitó hasta hece poco.

San José 29 de Octubre de 1900.

A quienes interese,

HAGO SABER que se ha extraviado un cheque á cargo del Banco Anglo Costarricense girado por mí á favor del señor Paulino Ortiz h. y por él endozado á la orden del señor doctor Alejandro F. Pirie por la suma de un mil quinientos colones (¢ 1.500) y que habiendo hecho un duplicado, queda sin ningún valor el primero.

San José 15 de enero de 1901.

JAIME G. BENNETT

JUAN KHONR Hijos

OFRECEN un grande y variado surtido de géneros y abarrotes á precios módicos, especialmente la famosa

AGUA TEPLITZ

recomendada por los médicos contra el reumatismo. Acaba de recibir Sunlight Soap.

Dr. Vicente Castro Cervantes

MEDICO-CIRUJANO

Despacha en la Nueva Botica de San José

Horas de consulta { de 9 á 10 a. m.
de 12 a 4 p. m.

LOS HERMANOS ROMERO

TIENDA DE NOVEDADES

ALMACEN DE CALZADO

PRECIO FIJO Y ECONONICO

Es sorprendente el surtido de mercaderías que esta casa recibe por cada vapor de Estados Unidos y Europa. Los precios son arreglados al nuevo sistema de moneda

COLON DE ORO

EL CALZACO ESPAÑOL, AMERICANO Y DEL PAIS

es elaborado á mano expresamente para el almacén y debido á la enorme demanda por este artículo, hemos mejorado mucho la calidad y rebajado los precios notablemente. Nuestro PRECIO FIJO es una garantía para el comprador.

AVISO

Habiendo pasado á manos de José Faria la Pulpería que fué de don Jesús Cortez, se avisa al público que se han hecho notables mejoras en dicho establecimiento y que cualquiera persona que lo visite saldrá satisfecho debido el buen servicio y á la renovación de toda clase de mercaderías, principalmente licores, que los hay famosos. Heredia, 1º de Febrero de 1901.

Amando Céspedes M.

Artista-Fotógrafo

Abrirá el único estudio artístico en donde el público quedará complacido. Ultimos procedimientos y novedades al estilo de Estados Unidos.

Graduado del Illinois College of Photography

COMPRO AL CONTADO

por cuenta de los señores Stucken & Andresea, en Hamburgo,

CAFE EN PERGAMINO LAVADO

en partidas de 100 sacos para arriba, pagando precios equitativos á los de los mercados europeos.

German F. Wessel,

Representante

Oficina: frente á la casa del Presidente.

INTERESANTE

TODA persona que tenga interés en obtener una buena máquina para 'ASERAR MADERA' sea "circular" ó "vertical," puede derijirse para precios, catálogos é informes á los acreditados fabricantes señores

CHANDLER Y TAYLOR

Indianapolis, INDIA. U. S. A.

También construyen máquinas y calderas de vapor de todo poder y estilo.

DR. O. J. SILVA

Cirujano-Dentista

GABINETE DENTAL:—Calle 19, N., N° 220

SE ALQUILAN cuartos con muebles y solos, y con servicio interior por meses y por días en los altos de la Ciudad de Londres de A. Asch, Avenida Central, frente á la Marina y al lado de la "Botica de La Violeta"

EXPORTACION DE CAFE

Eggers & Stallforth
BREMEN

Adelantan fondos sobre consignaciones de café.

J. R. Mata

AGENTE

Sacos para café en pergamino y en oro.

* EN EL "BAZAR DE SAN JOSÉ" *

1000 COLONES

Se colocan al interés, con hipoteca de casa en esta capital.

En este periódico se informará.

UN JOVEN con buenas recomendaciones, inmejorable letra y suficientes nociones de ortografía, desea colocarse como escribiente. En la imprenta de este diario informará.

AVISO

Se alquila por dos meses la casa n° 50 de la calle n° 24 norte, amueblada y con luz incandescente.

En la misma casa informarán sobre el precio y demás condiciones.

San José Diciembre 26 de 1900

AVISO

Se necesita un piano en arrendamiento para informes cantina La Teutonia.

EN LA BARBERIA de los señores Antillón & Hnos. se han recibido unas maquinillas para afeitarse sin riesgo de cortarse. Es una verdadera novedad.

UN LLAVERO

se perdió ayer. Quien lo encontró y lo entregue en esta oficina recibirá una gratificación.

AVISO

VENDO semilla fresca de acate de pitilla de la mejor calidad, en sacos de cinco y ocho cajuelas.

San José, noviembre de 1900.

JORGE MORA C.

AVISO
Durante mi corta ausencia del país, queda encargado de todos mis negocios mi hijo el señor don JULIO MONTERO CARRILLO
Para el recibo y despacho de trabajos, pueden entenderse mis clientes con mi citado hijo ó con el señor don Casimiro Ortúe.
San José, 4 de febrero de 1901.
VICENTE MONTERO G.

Tip. de Jenaro Valverde.

Arrendatario, Tacio Castro